
B O L E T I N  OFICIAL DE L A S  CORTES 
Núm. 75 

Día 31 de marzo de 1978 

I N D I C E  
?&!infla 

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS 

Votos particulares presentados por 
el Grupo Parlamentario Socialis- 
ta del Congreso, al dictamen del 
Proyecto de ley sobre reducción 
de la Tarifa del Impuesto Gene- 
ral sobre la Renta de las FW-so- 
nas Físicas y otras medidas tri- 
butarias ........................ 1398 

Pregunta que formula don Manuel 
Sánchez Ayuso, del Grupo Par- 
lamentario Mixto, sobre la Cen- 
tral Nuclear de Cofrentes ...... 1399 

Pregunta formulada por don Jau- 
me Castells Ferrer y don Javier 
Sáenz Cosculluela, del Grupo 
Parlamentario Socialista del Con- 
greso, sobre los propósitos del 
Gobierno en orden a la política 
aplicada a la producción y comer- 
cialización del vino ............ 1399 

Pregunta formulada por don Lici- 
nio de la Fuente, del Grupo Par- 

lamentario de Alianza Popular, 

Pregunta formulada por don Lici- 
nio de la Fuente, del Grupo Par- 
lamentario de Alianza Popular, 

Pregunta formulada por don Lici- 
nio de la Fuente, del Grupo Par- 
lamentario de Alianza Popular, 

Pregunta formulada por don Lici- 
nio de la Fuente, del Grupo Par- 
lamentario de Alianza Popular, 
sobre orientación de las produc- 
ciones agrarias .................. 

Pregunta formulada por don Al- 
berto Jarabo Payá, del Grupo 
Parlamentario de Alianza Popu- 
lar, sobre la creación del Seguro 
contra las heladas para proteger 
las cosechas de cítricos ......... 

Contestación del Gobierno a la pre- 
gunta formulada por doña Ma- 
ría Victoria Fernández-España 
Fernández-Latorre, sobre la ex- 

sobre el trasvase Tajo-Segura ... 

sobre agricultura de grupo ...... 

sobre el paro agrícola ......... 

1400 

1401 

1401 

1402 

1403 



CORTES 
- 1398 - 

31 DE MARZO DE 1978.-NÚM. 75 

clusión del Servicio doméstico 
del ámbito de la Ley de Contrato 
de Trabajo ........................ 

Contestación del Gobierno a la pre- 
gunta formulada por doña Ma- 
ría Victoria Fernández-España y 
Fernández-Latorre, sobre la jubi- 
lación de los trabajadows del 
mar .............................. 

Contestación del Gobierno a la pre- 
gunta formulada por don Miguel 
Riestra Paris, sobre jubilación y 
retiro de los profesores de EGB. 

Contestación del Gobierno a la pre- 
gunta formulada por doña Ma- 
ría Victoria Femández-España y 
Fernández-Latom', en relación 
con la posible absorción por el 
Consejo Superior de Deportes de 
la participación actual de las Di- 
putaciones provinciales en los 

1405 

1406 

1407 

rendimientos de las Apuestas 
Mutuas Benéfico-Deportivas ... 

Contestación del Gobierno a la pre- 
gunta formulada por don Vicen- 
te Antonio SotiUo, sobre daños 
por pedrisco en Castellón de la 
Plana ........................... 

Contestación del Gobierno a la pre- 
gunta formulada por doña Sole- 
dad Becerril Bustamante', sobre la 
elaboración del Reglamento de la 
Ley de Fomento de la Producción 
Forestal ........................... 

Contestación del Gobierno a la pre- 
gunta formulada por don Hipóli- 
to Gómez de las Roces, sobre con- 
tratación d@ obras de alcantari- 
llado, distribución y saneamiento, 
correspondientes a varios Muni- 
cipios de la provincia de Zara- 
goza .............................. 

1407 

1408 

1409 

1409 

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS 
PRESIDENCIA DEL CONGRESO 

DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo dispuesto en los ar- 
tículos 90 y 104 del Reglamento, se ordena 
la publicación del escrito que a continua- 
ción se inserta, presentado por el Grupo 
Parlamentario Socialista del Congreso, re- 
ferido a votos particulares al dictamen del 
proyecto de ley sobre reducción de la Ta- 
rifa del Impuesto General sobre la Renta 
de las Personas Físicas y otras medidas 
tribu t arias. 

Palacio de las Cortes, 30 de marzo de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

Al Presidente del Congreso de los Dipu- 
tados: 

En nombre del Grupo Parlamentario 
"Grupo Socialista del congreso", y al am- 
paro del artículo 97 del Reglamento Provi- 
sional, presento los siguientes votos par- 
ticulares al dictamen de la Comisión de 
Hacienda, correspondiente al proyecto de 
ley sobre reducción de la Tarifa del Im- 
puesto General sobre la Renta de las Per- 
sonas Físicas y otras medidas tributarias. 

Al párrafo segundo del artículo primero: 

Se defenderá la siguiente redacción: "En 
ningún caso la cuota íntegra resultante 
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por aplicación de esta escala podrá exce- 
der del 50 por ciento de la base liquidable”. 

Al artículo segundo: 

Se defenderá su supresión. 

Al artículo tercero: 

Se defenderá su supresión. 

Al articulo CU&O: 

Se defenderá su supresión. 

Y para que conste a los efectos previs- 
tos en el artículo 97 y concordantes del Re- 
glamento Provisional y siga la tramitación 
prevista en las indicadas disposiciones, 
presento este escrito en el Palacio de las 
Cortes, a 17 de marzo de 1978. 

El Portavoz del Grupo Socialista, Felipe 
González Márquez. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento provisional del 
Congreso de los Diputados, se ordena la 
publicación de la pregunta que a conti- 
nuación se inserta formulada por don Ma- 
nuel Sánchez Ayuso, del Grupo Parla- 
mentario Mixto, sobre la Central Nuclear 
de Cofrentes. 

Palacio de 1- Cortes, 27 de marzo de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvsrez de Miranda. 

A la Mesa del Congreso de los Diputados: 

Al amparo de lo establecido en el ar- 
tículo 125 del vigente Reglamento Provi- 
sional del Congreso de los Diputados, pre- 
sento, mediante este escrito, la pregunta 
fundada en los motivos que se especifican, 

solicitando de esta Mesa tenga a bien 
tramitarla. 

Motivación 

Uno de los peligros que, a juicio de este 
Diputado, se ciernen sobre el País Valen- 
ciano, es la central nuclear que se preten- 
de poner en funcionamiento muy pronto 
en Cofrentes. Sin referirme ahora a los 
argumentos generales contra la utiliza- 
ción de la energia nuclear, entiendo que 
la Central no ofrece las debidas garantias 
de seguridad, especificando que, según el 
Manual de Geología de San Miguel de la 
Cámara, se levanta sobre una zona vol- 
cánica, entre otros problemas. 

Por otra parte, la Central compromete 
el equilibrio ecológico de una zona que es 
realmente un parque natural, existiendo 
además un problema serio en torno a la 
evacuación de residuos. 

Adicionalmente se plantean serias du- 
das sobre la legalidad de la citada Cen- 
tral. 

Estos argumentos (y otros mucho más) 
pueden esgrimirse en relación con la ins- 
talación de la central nuclear de Cofren- 
tes. Por ello presento esta interpelación al 
Gobierno, a fin de que se pronuncie so- 
bre este tema, que causa profunda preo- 
cupación en el País Valenciano. 

Madrid, 6 de febrero de 1978.-Mailuel 
Sánchez Ayuso, Diputado del Grupo Par- 
lamentario Mixto.-Raúl Morodo Leoncio, 
Portavoz del Grupo Parlamentario Mixto. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento del Congreso de 
los Diputados, se ordena la publicación de 
la pregunta que a continuación se inser- 
ta, formulada por don Jaume Castells Fe- 
rrer y don Javier Sáenz Coscuüuela, del 
Grupo Parlamentario Socialista del Con- 
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greso, sobre la política aplicada a la pro- 
ducción y comercialización del vino. 

Palacio de las Cortes, 27 de marzo de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

A la Presidencia del Congresoc 

Jaume Castelis Ferrer, Diputado por Va- 
lencia, y Javier Sáenz Cosculluela, Dipu- 
tado por Logroño, y miembros del Grupo 
Parlamentario “Grupo Socialista del Con- 
greso”, al amparo de lo dispuesto en los 
articulos 128 y siguientes del Reglamento 
Provisional del Congreso de los Diputados, 
presentan la siguiente pregunta, dirigida 
al Gobierno, sobre los propósitos del mis- 
mo en orden a la política aplicada a la 
producción y comercialización del vino, ex- 
presando su deseo de obtener la respues- 
ta en la correspondiente Comisión: 

Es notoria la inquietud reinante entre 
los agricultores a raíz de ciertos rumores 
sobre importaciones de vinos que, en su 
opinión, lesionan sus legftimos intereses. 
Tal inquietud ha generado diversos actos 
de protesta, como el ocurrido el día G de 
marzo del presente en Valencia, y repri- 
mido duramente por la fuerza pilblica. La 
inquietud se ha incrementado por la ac- 
titud del Gobierno, que se ha negado a ne- 
gociar con los sindicatos democráticos del 
campo la fijación de precios para la cam- 
paña próxima. 

Palacio de las Cortes, 15 de marzo de 
1978.-Jaiume Castells Ferrer y Javier 
Sáenz Coscuiiuela. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tfculo 90 del Reglamento del Congreso de 
los Diputados, se ordena la publicación de 
la pregunta que a continuación se inser- 
ta, formulada por don Licinio de la Fuen- 
te, del Grupo Parlamentario de Alianza 
Popular, sobre el trasvase Tajo-Segura. 

Palacio de las Cortes, 29 de marzo de 
1978.431 Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Aivarez de Miranda. 

Licinio de la Fuente, Diputado por To- 
ledo del Grupo Parlamentario de Alianza 
Popular, presenta ante la Cámara la si- 
guiente pregunta, con la p,etición de que 
sea incluida en el orden del día de la se- 
sión de la Comisión de Agricultura que 
ha de tener lugar el próximo martes día 4. 

TRASVASE TAJO-SEGURA 

A primera vista podrfa parecer inopor- 
tuno plantear en la Comisión de Agricul- 
tura lo que de hecho es el problema plan- 
teado por una gran obra hidráulica. 

Por experiencia, conozco que es frecuen- 
te que no se dé al Ministerio de Agricul- 
tura la función preponderante que le co- 
rresponde en el planeamiento de los apro- 
vechamientos hidrdulicos, conlo no se le 
suele dar tampoco en la estructuración 
de la política comercial de los productos 
agrarios. No se ve, al parecer con clari- 
dad, que la producción agraria es el fin, 
y el agua o las medidas comerciales los 
medios. 

El desarrollo agrario de la provincia de 
Toledo depende en gran medida del apro- 
vechamiento de las aguas del Tajo. Ese 
aprovechamiento y los regadíos que se 
pueden realizar suponen un impulso im- 
portante para el desarrollo de Toledo: 
puestos de trabajo, mayores niveles de 
renta al incrementar las producciones, 
nuevas industrias agrarias, eto. 

Sin embargo, la prioridad que hasta 
ahora se ha venido dando a las obras del 
trasvase ha dejado sin realizar la mayor 
y principal parte de los aprovechamientos 
en la cuenca del Tajo y, por supuesto, los 
previstos en Toledo. Y a los toledados no 
les parece razonable que se pospongan 
sus propios problemas a la solución de los 
de otras provincias, que también deben 
ser resueltos, por supuesto, pero guardan- 
do las prioridades que se derivan de la 
propia naturaleza. E incluso de la situa- 
ción socio-económica de unas y otras pro- 
vincias. 

Mi pregunta concreta es cuándo y en 
qué cuantía se van a incrementar los re- 
gadios previstos de la zona del Alberche. 
Cuándo y en qué cuantía se van a llevar 



- 1401 - 
CORTES 31 DE MARZO DE 1978.-NÚM. 75 

a cabo los regadíos previstos en la am- 
plísima zona La Sabra-Torrijos. Y si el Mi- 
nisterio de Agricultura tiene en estudio 
otros regadíos en la provincia de Toledo, 
que a nosotros nos parece que son posi- 
ble, a la vista de las experiencias realiza- 
das en fincas privadas, a lo largo del Ta- 
jo, con pequeñas elevaciones. 

Madrid, 28 de marzo de 1978.-Lichio 
de la Fuente.-E1 portavoz, Manuel Fraga 
Iribarne. 

Excmo. Sr. Presidente del Congreso. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento del Congreso de 
los Diputados, se ordena la publicación de 
la pregunta que a continuación se inser- 
ta, formulada por don Licinio de la Fuen- 
te, del Grupo Parlamentario de Alianza 
Popular, sobre agricultura de grupo. 

Palacio de las Cortes, 29 de marzo de 
1978.431 Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

Licinio de la Fuente, Diputado por T e  
ledo del Grupo Parlamentario de Alianza 
Popular, presenta ante la Cámara la si- 
guiente pregunta, con la petición de que 
sea incluida en el orden del día de la se- 
sión de la Comisión de Agricultura que 
ha de tener lugar el próximo martes día 4. 

AGRICULTUR,A DE GRUPO 

La agricultura de grupo constituye una 
de las posibles soluciones para una parte 
importante de nuestros productos agra- 
rios. Puede ser solución para la explota- 
ción racional de muchos minifundios y, 
también hay que decirlo, de bastantes la- 
tifundios. Puede ser el camino para in- 
crementar, racionalizar y abaratar mu- 
chas producciones, revalorizando la mano 
de obra del campo. Puede ser el camino 
para incrementar las rentas agrarias con 
el valor añadido de los procesos de comer- 

cidización e industrialización. Puede con- 
tribuir a acercar los productos al consu- 
mo, acortando esa enorme distancia que 
hay entre lo que perciben los productores 
y lo que pagan los consumidores. 

Nuestra pregunta es si contempla la po- 
lítica del Gobierno una acción decidida 
para el fomento de la agricultura de gru- 
po, en sus diversas modalidades, y espe- 
cialmente en el campo cooperativo, y qué 
medios instrumentales comprende, en su 
caso, esa política. 

Madrid, 28 de marzo de 1978.-Licinio 
de la Fuente.-El portavoz, Manuel Fraga 
Iribarne. 

Excmo. Sr. Presidente del Congreso. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento del Congres.0 de 
los Diputados, se ordena la publicación de 
la pregunta que a continuación se inser- 
ta, formulada por don Licinio de la Fuen- 
te, del Grupo Parlamentario de Alianza 
Popular, sobre el paro agrícola. 

Palacio de las Cortes, 29 de marzo de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

Licinio de la Fuente, Diputado por To- 
ledo del Grupo parlamentario de Alianza 
Popular, presenta ante la Cámara la si- 
guiente pregunta, con la petición de que 
sea incluida en el orden del día de la se- 
sión de la Comisión de Agricultura que 
h a  de tener lugar el próximo martes día 4. 

EL PARO AGRICOLA 

El paro agrícola constituye una de nues- 
tras mayores lacras sociales y económi- 
:as. Hay paro agrícola real y paro encu- 
bierto. Es decir, que la Nación no apro- 
vecha el esfuerzo creador posible de mu- 
:hos españoles o lo aprovecha mal; y, so- 
bre todo, el medio fundamental de vida de 
niles de familias españolas es inseguro e 
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insuficiente. Tal vez no haya en este mo- 
mento un problema social y humano más 
importante, pero a la vez es un problema 
que pesa decisivamente en cualquier es- 
fuerzo de reactivación económica. 
Los subsidios dei paro en muchos casos 

son un alivio, en otros, un abuso, y en 
cualquier caso son siempre una mala so- 
lución, una solución cara, desigual, injus- 
ta e insuficiente. El remedio del paro agrí- 
cola es el trabajo y el salario suflciente 
como compensación a ese trabajo. Hay que 
crear, pues, puestos de trabajo en el cam- 
po, porque hay que ser conscientes de que 
los procesos de mecanización y los per- 
feccionamientos técnicos seguirán redu- 
ciendo la mano de obra necesaria por uni- 
dad de cultivo. 

A nuestro juicio, es posible la creación 
de puestos de trabajo en los medios m- 
rales, bien directamente conectados con la 
agricultura y la ganadería (nuevos rega- 
díos, más explotaciones ganaderas, repo- 
blacíón forestal), bien con la industriali- 
zación agraria, bien con la industria en 
general, en programas que luchen contra 
la concentración industrial en grandes nú- 
cleos. Pero quisiéramos conocer en con- 
creto, y así lo preguntamos, cuál es la po- 
lítica del Gobierno en esta materia, y en 
qué acciones piensa concretarla. 

Madrid, 28 de marzo de 1978.-Licinio 
de la Fuente.-El portavoz, Manuel Fraga 
Iribarne. 

Excmo. Sr. Presiden te del Congreso. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el w- 
ticulo 90 del Reglamento del Congreso de 
los Diputados, se ordena la publicación de 
la pregunta que a continuación se inser- 
ta, formulada por don Licinio de la Fuen- 
te, del Grupo Parlamentario de Alianza 
Popular, sobre orientación de las produc- 
ciones agrarias. 

Palacio de las Cortes, 29 de marzo de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Aivarez de manda. 

Licinio de la Fuente, Diputado por To- 
ledo del Grupo Parlamentario de Alianza 
Popular, presenta ante la Cámara la si- 
guiente pregunta, con la petición de que 
sea incluida en el orden del día de la se- 
sión de la Comisión de Azricultura que 
ha de tener lugar el próximo martes día 4. 

ORIENTACION DE LAS PRODUCCIONES 
AGRARIAS 

Uno de 10s problemas claves de la agri- 
cultura española y también de los agri- 
cultores y ganaderos es la orientación de 
las producciones agrarias. De que se rea- 
lice y se sostenga con los instrumentos 
adecuados una política acertada de orien- 
tación de las producciones agrícolaa y ga- 
naderas depende no s610 el incremento del 
producto nacional bruto en esta materia, 
sino en gran medida la situación de nues- 
tra balanza comercial y, lo que es, tal vez, 
más importante, las posibilidades de vi- 
da, los puestos de trabajo y los niveles de 
vida y bienestar de cientos de miles de fa- 
milias campesinas. 
Lo cierto es, sin embargo, que falta in- 

formación sobre la política del Gobierno 
en este extremo y sobra desconflanza en 
los medios agrarios acerca de qué produe 
ciones hay que intensificar y cómo van a 
ser defendidas, en una política que, para 
ser eficaz, debe ser sostenida y contempb 
da con una cierta perspectiva en el tiem- 
po, sin bandazos que desorienten y des- 
moralicen a, las gentes de nuestro campo. 

Preguntamos por ello al Gobierno ¿Cuál 
BS su política en esta materia? Teniendo 
en cuenta las necesidades interiores y los 
:ondicionamientos exteriores; Lpodria con- 
:retar el Gobierno qué producciones se 
propone fomentar a medio plazo en una 
Wrspectiva de los próximos tres a cinco 
%ños? ¿Podría puntualizar qué instrumen- 
:os se van a utilizar para el fomento de 
3sas producciones y para su sostenimien- 
;o? ¿Va a haber en este sentido, además 
le las medidas interiores sobre precios, 
;ubvenciones y garantía o estímulos de 
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compra, una clara y decidida política de 
comercio exterior? 

Madrid, 28 de marzo de 1978.-Licinia 
de la Fuente.-El portavoz, Manuel Fraga 
Iri barne. 

Excmo. Sr. Presidente del Congreso. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento del Congreso de 
los Diputados, se ordena la publicación de 
la pregunta que a continuación se inser- 
ta, formulada por don Alberto Jarabo Pa- 
yá, del Grupo Parlamentario de Alianza 
Popular, sobre la creación del Seguro con- 
tra las heladas para proteger las cosechas 
de cítricos. 

Palacio de las Cortes, 20 de marzo de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

Alberto Jarabo Payá , Diputado del Con- 
greso por Valencia y miembro del Grupo 
Parlamentario por Alianza Popular, en uso 
del derecha que le confiere el artículo 128 
del vigente Reglamento provisional del 
Congreso, formula, a través de esa Pre- 
sidencia, al Excelentísimo señor Ministro 
de Agricultura, y para que sean contes- 
tadas en la sesión que la Comisión de 
Agricultura va a celebrar el próximo día 
4 de abril, las siguientes preguntas: 

Primera. En las sesiones informativas 
de 5 de junio de 1972, ante el entonces Mi- 
nistro de Comercio, y de 25 de abril de 
1973, ante el Ministro de Agricultura, jus- 
tificaba la necesidad de que se creara el 
seguro contra heladas que protegiera las 
cosechas de cítricos contra esa grave con- 
tingencia, ya que col1 ello se evitaría la 
indebida acumulación de frutos en los 
mercados europeos en los meses de octu- 
bre, noviembre y diciembre de cada año, 
motivada por las exportaciones masivas 
con las que se trata de eludir los riesgos 
climatológicos de enero, febrero e incluso 
mamo. 

Afirmaba que las variedades Navel, de 
las que hay una previsión de producción 
para la próxima temporada de 1.373.000 
toneladas métricas, tienen un ciclo produc- 
tivo que permitiría abarcar su exportación 
durante los meses de octubre a mayo, en 
una dosificación más racional, con frutos 
en mejores condiciones de azúcar, colorido 
y maduración, pudiendo alcanzar con ello 
mejores precios. 

Sabemos que por parte del Ministerio 
de Agricultura se ha dado acogida a tan 
vieja aspiración, y está ya muy avanzado 
el proyecto de ley contra catástrofes natu- 
rales, por las que se establecerá un segu- 
ro oficial frente a estos riesgos, en el que 
estamos seguros que las particularidades 
de la producción citrícola serán debida- 
mente valoradas. 

Recogiendo el interés y expectación de 
todas las provincias españolas producte 
ras de cítricos, y con ellas, muy especial- 
mente, las que componen el Reino de Va- 
lencia, en este trascvndental tema, pre- 
guntamos al señor Ministro: 

¿Cuál es la situación precisa en que 
en estos momentos se encuentra el citado 
proyecto de ley? 

¿De qué manera, en aquél, se atien- 
de y se da soluciones concretas a la pro- 
blemática citrícola? 

Segunda. Puede afirmarse que desde 
siempre ha  existido en nuestra región la 
aspiración constante de que se lleve a ca- 
bo una planificación de los cultivos cítri- 
cos, y fruto de esa preocupación fueron 
los ruegos que, con fecha 18 de abril de 
1973, elevé al entonces Ministro de Agri- 
cultura en solicitud de que se llevara a 
cabo el llamado "Censo Nacional de 
Agrios", sobre la base de un estudio serio, 
:onsciente y profundo de la producción en 
mios sus aspectos, corrigiendo inexactitu- 
les e imprecisiones derivadas de una sis- 
,emática y sucesiva acumulación de erro- 
'es. 

Igualmente, solicitaba en la citada fecha 
a puesta en prhctica, con carácter de ur- 
Cencia, de la Organización del Sector pre- 
Iista en el Tercer Plan de Desarrollo, re- 
pdando, y limitando incluso, si fuera ne- 

a) 

b)  
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cesario, nuevas plantaciones de agrios, in- 
demnizando el cese de cultivos en e x p b  
taciones marginales, sobre todo, por ra- 
zones climatológicas, orientando, facili- 
tando y primando la reconversión de las 
variedades, buscando las m8s rentables 
por su calidad, valor comercial y necesi- 
dades del mercado. 

¿Puede el señor Ministro informar cuá- 
les son los proyectos que el Ministerio de 
Agricultura tiene respecto a la confección 
del "Censo Nacional de Agrios" y la Or- 
ganización del Sector? 

Tercera. Uno de los más graves pro- 
blemas que desde hace ya mucho tiempo 
afecta a los naranjeros valencianos es la 
enfermedad de la "Tristeza" de los árbo- 
les, que se calcula afecta entre un 10 y un 
15 por ciento de la total producción naran- 
jera. 
A finales de 1968 el Gobierno estableció 

una serie de medidas destinadas a comba- 
tir esta enfermedad, medidas que básica- 
mente se dirigen a la sustitución del pa- 
trón de naranjo amargo por el tolerante 
y la regulación de las condiciones y pro- 
ducción de los viveros de agrios. 

No obstante, estas medidas adolecen en 
la actualidad de importantes defectos. Uno, 
el del insuflciente suministyo de planto- 
nes, por cuanto la media de producción 
de cada uno de los nueve viveros a u t e  
rizados es de 241.400 plantones en 1976, 
de cuya cifra se deduce que necesaria- 
mente alguno de los viveros autorizados 
no han cumplido con el requisito oficial 
de producir anualmente el mínimo de 
300.000 plantas de agrios comerciales (Re- 
solución de 30 de diciembre de 1968 de la 
Dirección General de Agricultura), 

Dos, que por dicha escasez de producción 
proliferan los viveros Clandestinos, que 
compensan con su mayor facilidad o ra- 
pidez en el suministro los precios, supe- 
riores a los oficialmente establecidos, y con 
el evidente riesgo de que la falta de con- 
trol traiga consigo la utilización de plan- 
tones no inmunes a la "Tristeza". 

Tres, insuficiencia de la subvención a las 
replantaciones, reposiciones y "doblados" 
en fincas afectadas o amenazadas por la 

"Tristeza", ya que si su cuantía está pre- 
vista legalmente para cubrir el 50 por cien- 
to del valor de los plantones adquiridos 
(Ordenes Ministeriales de 22 de marzo de 
1976 y 24 de marzo de 1977 del Ministerio 
de Agricultura), sin embargo, en la prác- 
tica dicha subvención ha sido, y sigue sien- 
do, de 40 pesetas por planta, lo que repre- 
senta, a los actuales precios de 1978, de 
165 pesetas por plantón a raíz desnuda y 
185 pesetas por el de con cepellón, tan 
sólo un 22 por ciento del valor de lw plan- 
tones. De otro lado, la complicada trami- 
tación de la solicitud de la subvención 
atrasa el momento del cobro hasta más 
de un año después, en ocasiones, de ha- 
berse comprado los plantones. 

Por todo lo dicho, preguntamos al señor 
Ministro: 

A) ¿Se ha pensado en una posible am- 
pliación del número de viveros autoriza- 
dos y en un mayor control de sus produc- 
ciones, y en adoptar las medidas necesa- 
rias para impedir la actuación de los vi- 
veros clandestinos? 

¿Ha considerado el Ministerio la ne- 
cesidad de aumentar la subvención de los 
nuevos plantones hasta el 50 por ciento 
real de sus precios? 
Cuarta. La  investigación agraria sigue 

siendo en la realidad actual poco más que 
una frase feliz o un ambicioso proyecto, 
pese a los plausibles avances que se han 
iado en su puesta en práctica. 

Son múltiples los problemas que ago- 
bian la producción agraria en todos los 
iectores, organización de cultivos, adecua- 
:ión a las posibilidades del terreno, tipos 
1 calidades de los productos, enfermeda- 
les en plantas y árboles, etc., que exigi- 
dan una potenciación de los organismos 
Micados a estas funciones, dotándolos de 
os suficientes medios personales y mate- 
i des  que les permitieran cumplir su c e  
netido. 

Es evidente que la dotación económica 
le1 Estado a estos Anes es, a todas luces, 
nsuficiente. 

¿Piensa el señor Ministro solicitas un 
ncremento en las actuales consignaciones 
lestinadas a la investigación agraria? 

B) 
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Quinta. Periódicamente se recoge en 
los medios de comunicación oficial, con 1ó- 
gicos matices de tristeza y decepción, el 
que todavía no se han llevado a-cabo las 
ayudas legalmente establecidas para am- 
plias zonas agrícolas de la región valen- 
ciana, Utiel, Requena, Albaida, Benigá- 
nim, etc., que en el pasado año sufrieron 
los desvastadores efectos de heladas y pe- 
driscos. 

En Consejos de Ministros de 17 de ma- 
yo y 2 de junio de 1977 se declararon es- 
tas zonas como catastróficas, decretándose 
comunicar tal resolución a los distintos de- 
partamentos ministeriales, a fin de que 
por aquéllos se adoptaran las oportunas 
medidas de ayuda dentro de las solicita- 
das por el Gobierno Civil de la Provincia. 

Según reiteradas manifestaciones he- 
chas públicas por los afectados en las dis- 
tintas zonas reseñadas, estas ayudas no 
se han traducido en realidades concretas 
y, por ello preguntamos al señor Ministro: 

¿Qué decisiones piensa adoptar el Mi- 
nisterio de Agricultura para ayudar a los 
agricultores valencianos en estas zonas de- 
claradas catastróficas? 

Sexta. En los últimos días ha cobrado 
candente actualidad el tema de las impor- 
taciones de vino, se dice que en régimen 
temporal, que han provocado masivas re- 
acciones de protesta por parte de los viti- 
cultores de la región valenciana, de las 
que se han hecho eco otras muchas espa- 
ñolas. 

En la prensa se han venido publicando 
artículos contradictorios, según los que, de 
unos se deriva la irxprescindible necesi- 
dad de estas importaciones como único 
medio de mantener unos mercados exte- 
riores duramente conseguidos para nues- 
tra producción vinícola, en tanto que en 
otros se concluye que estas importaciones 
arbitrarias e injustificadas tan sólo bene- 
fician a determinadas empresas monopo- 
lísticas, irrogando gravísimos perjuicios a 
los viticultores. 

Dadas estas manifestaciones tan diame- 
tralmente opuestas, ¿podría el señor Mi- 
nistro precisar cuáles son las razones que 
justifican esta importación?, ¿cuáles los 

perjuicios que de ellas se derivan para los 
agricultores? y ¿cuáles serán las cantida- 
des mbximas que van a permitirse en es- 
tas importaciones masivas? 

Valencia, 17 de marzo de 1978.-Alberto 
Jarabo Payá.--El portavoz, Manuel Fraga 
Iri barne . 
Excmo. Sr. Presidente del Congreso de 

los Diputados. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento provisional del 
Congreso de los Diputados, se ordena la 
publicación de la contestación del Go- 
bierno a la pregunta formulada por 
doña María Victoria Fernández-España y 

CORTES número 64. 

Palacio de las Cortes, 22 de marzo de 
1978 .43  Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

publicada en el BOLETfN OFICIAL DE LAS 

Excmo. Sr.: En relación con la pregun- 
ta formulada por doña María Victoria 
Fernández-España y Fernández-Latorre, 
del Grupo Parlamentario Alianza Popu- 
lar, sobre la exclusión del servicio domés- 
tico del ámbito de la Ley de Contrato de 
Trabajo, cuya publicación se realizó en el 
BOLET~N OFICIAL DE LAS CORTES número 64, 
de 27 de febrero de 1978, tengo la honra 
de enviar a V. E. la contestación formu- 
lada por el Ministerio de Sanidad y Segu- 
ridad Social, cuyo contenido es el si- 
guiente: 

“La tendencia en política de Seguridad 
Social del Gobierno es la de homogenei- 
zación, en la medida de lo posible, entre 
los diferentes Regímenes del Sistema de 
la Seguridad Social. 

Como quiera que el alcance e intensi- 
dad en la acción protectora de la Seguri- 
dad Social tiene que estar forzosamente 
en función de su sistema financiero de ob- 
tención de recursos, en una consideración 
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comparativa entre los citados Regímenes 
Especid y General, y considerados ambos 
factores (cotización y prestaciones), no 
puede afirmarse que concurra una situa- 
ción discriminatoria desfavorable al Ré- 
gimen ‘Especial ’de Empleados de Hogar.” 
Lo que de orden‘del señor Ministro de 

Sanidad y Seguridad Social envío a V. E. 
a los efectos previstos en el artículo 133 
del Reglamento provisional del Congreso. 

Dios guarde a V. E. 
El Secretario General de Relaciones con 

las Cortes, Rafael Arias-Salgado y Mon- 
talvo. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo coa lo estableeido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento provisional del 
Congreso de los Diputados, se ordena la 
publicación de la contestación del Go- 
bierno a la pregunta formulada por 
doña Maria Victoria Fernández-España y 
otros señores Diputados de AP, publicada 
en el BQLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES núme- 
ro 62. 

Palacio de las Cortes, 22 de marzo de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

Excmo. Sr.: En relación con la pregun- 
ta formulada por doña María Victoria 
Fernández-España y Fernández-Latorre y 
don Pedro de Mendizábal y Uriarte, del 
Grupo Parlamentario de Alianza Popular, 
sobre la jubilación de los trabajadores del 
mar, cuya publicación se realizó en el 
BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES número 62, 
de 20 de febrero de 1978, tengo la honra 
de enviar a V. E. la contestación formula- 
da por el Ministerio de Sanidad y Segu- 
ridad Social, cuyo contenido es el si- 
guiente: 

“Respecto a la primera cuestión que 
contiene la pregunta, es de hacer notar 
que, en la Exposición de Motivos del Tex- 
to Refundido que regula el Régimen Es- 
pecial de los Trabajadores del Mar, apro. 
bado por Decreto de 30 de agosto de 1974, 

se hace una referencia a la anticipación 
de la edad de jubilación de una manera 
genérica, refiriéndose, por consiguiente, a 
todas las actividades cuyo ejercicio funda 
menta la inclusión en el Régimen Especial 
de la Seguridad Social de los Trabajadores 
del’ Mar. Consecuentemente, no se puede 
afirmar que la pesca de bajura haya sido 
pretérita en esta importante cuestión. Así, 
en el Decreto de 23 de julio de 1970, que 
se dictó en desarrollo de la Ley de 31 de 
diciembre de 1969 y que quedó en vigor 
tras la aprobación del Texto Refundido an- 
tes citado, se establece la escala de coefl- 
cientes reductores para tres grupos de ac- 
tividades: Marina Mercante, Pesca - e n  la 
que se comprende, naturalmente, la de ba- 
jura- y Estibadores Portuarios. 

Referente a la segunda cuestión que se 
formula en la pregunta, se ha de señalar 
que, tanto la anticipación como la pospo- 
sición de la edad de jubilación, trae como 
consecuencia, en la generalidad de los c a  
sos, una modiíicaión -actuarialmente 
calculad- de la cuantfa señalada para 
la pensión, cuando aquélla tiene lugar a la 
edad reglamentariamente prevista como 
normal; todo ello teniendo en cuenta, des- 
de el plano financiero, que un posible an- 
ticipo de la edad de jubilación comporta 
dos factores negativos al disminuir los in- 
gresos correspondientes a los que pasan a 
ser pensionistas no cotizantes, y al aumen- 
to de los costes en términos muy progre- 
sivos, si aquella posibilidad es común- 
mente ejercida. 

En los momentos presentes, imperativos 
derivados de los Pactos de la Monclm, 
obligan al Gobierno a dirigir sus esfuer- 
zos flnancieros en la Seguridad Social ha- 
cia la revalorización de las pensiones y el 
desempleo como atenciones prioritarias. 

No obstante, hay que destacar que la 
Orden Ministerial de 31 de enero de 1974 
suprimió las limitaciones y suspensiones 
de aplicación de los coeficientes reducto- 
res que, para determinados grupos de tra- 
bajadores, había establecido el Decreto de 
23 de julio de 1970. 

En cuanto a la última cuestión formula- 
da en la pregunta se estima que puede ir 
referida a la aplicación del Convenio 71 de 
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la OIT, relativo a pensiones de la gente de 
mar, y es de señalar que el mismo auto- 
riza a los Países miembros a excluir del 
Régimen que prescribe a las embarcacio- 
nes pesqueras. No obstante lo dispuesto 
en su artículo 3." -jubilación aticipada-, 
viene realizándose en líneas generales y 
su posible extensión o intensificación que- 
da, en cualquier caso, condicionada por 
las razones financieras a que se ha aludi- 
do." 

Lo que de orden del señor Ministro de 
Sanidad y Seguridad Social envío a V. E. 
a los efectos previstos en el artículo 133 
del Reglamento provisional del Congreso. 

Dios guarde a V. E. 
El Secretario General de Relaciones con 

las Cortes, Rafael Arias-Salgado y Mon- 
talvo. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento provisional del 
Congreso de los Diputados, se ordena la 
publicación de la contestación del Go- 
bierno a la pregunta formulada por 
don Miguel Riestra Paris, publicada en el 
BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES número 62. 

Palacio de las Cortes, 22 de marzo de 
1978.431 Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

Excmo. Sr.: En relación con la pregun- 
ta formulada por don Miguel Riestra Pa- 
ris, sobre jubilación y retiro de los pro- 
fesores de EGB, cuya publicación se rea- 
lizó en el BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES 
número 62, tengo la honra de enviar a 
V. E. la contestación formulada por el Mi- 
nisterio de Educación y Ciencia, cuyo con- 
tenido es el siguiente: 

"Efectivamente, el Ministerio de Educa- 
ción y Ciencia está preparando un proyec- 
to de Ley de Estatuto del Profesorado, que 
en su día será elevado al Gobierno para 
su posterior remisión a las Cortes con ob- 
jeto de su deliberación por la Cámara. 

En los estudios que en la actualidad es- 

tá llevando a cabo el grupo de trabajo 
que prepara el anteproyecto de la men- 
cionada ley, se contempla una reforma de 
la edad de jubilación de los Profesores de 
EGB, adelantándose la posibilidad de la 
jubilación, tanto forzosa como voluntaria. 
Sin embargo, debido a la incidencia sobre 
el gasto público de tal modificación de la 
vigente legislación, se están realizando los 
oportunos estudios económicos necesarios 
para su cuantificación, que se deberán in- 
cluir en la memoria económica que debe- 
rá acompañar al proyecto de ley. 

En todo caso, será uno de los puntos 
que contendrá el proyecto de ley que se 
someterá a la deliberación de la Cáma- 
ra, y que por tanto podrá ser ampliamen- 
te debatido por el Grupo Parlamentario." 

Lo que de orden del señor Ministro de 
Educación y Ciencia envío a V. E. a los 
efectos previstos en el artículo 133 del Re- 
glamento provisional del Congreso. 

Dios guarde a V. E. 
El Secretario General de relaciones con 

las Cortes, Rafael Arias-Salgado y Mon- 
talvo. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento provisional del 
Congreso de los Diputados, se ordena la 
publicación de la contestación del Go- 
bierno a la pregunta formulada por 
doña María Victoria Fernández-España, y 
publicada en el BOLETÍN OFICIAL DE LAS 

CORTES número 62. 

Palacio de las Cortes, 22 de marzo de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

Excmo. Sr.: En relación con la pregun- 
ta formulada por doña María Victoria 
Fernández-España y Fernández-Latorre, 
sobre posible absorción por el Consejo Su- 
perior de Deportes de la participación ac- 
tual de las Diputaciones Provinciales en 
los rendimientos de las Apuestas Mutuas 
Benéfico-Deportivas, cuya publicación se 
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realizó en el BOLET~N OFICIAL DE LAS CORTES 
número 62, tengo la honra de enviar a 
V. E. la contestación formulada por el Mi- 
nisterio de Hacienda, cuyo contenido es 
el siguiente: 

Que hasta el día de la fecha no ha 
tenido entrada en el Ministerio de Hacien- 
da petición alguna del Consejo Superior 
de Deportes en relación con la modifica- 
ción del porcentaje con que actualmente 
participan, en los rendimientos de las 
Apuestas Mutuas Benéfico-Deportivas, me- 
diante la absorción de la que tienen asig- 
nada las Diputaciones Provinciales. 

La  supresión de la participación de las 
Diputaciones Provinciales en los rendi- 
mientos anteriormente indicados, aspira- 
ción expresada en la última Asamblea del 
Deporte celebrada, habría de efectuarse 
por una norma de rango legal suficiente, 
habida consideración del carácter de las 
disposiciones que establecieron tal parti- 
cipación. 

En el supuesto de que se dictase una 
norma legal en cuya virtud quedase su- 
primida la participación de las Diputacio- 
nes Provinciales en los rendimientos de 
las Apuestas Mutuas Deportivo-Benéficas, 
aquélla habría de prever la forma de com- 
pensar económicamente a las entidades lo- 
cales mencionadas por la pérdida de re- 
cursos derivada de tal medida y con los 
que actualmente atienden a la financia- 
ción de los Servicios de Beneficencia y 
otros de interés deportivo. 

Finalmente, cabe indicar que en conjun- 
to, y para la actual temporada, de pros- 
perar el propósito del Consejo Superior de 
Deportes, las Diputaciones Provinciales 
verían disminuidos sus ingresos en la ci- 
fra aproximada de tres mil millones de 
pesetas." 

Lo que de orden del señor Ministro de 
Hacienda envío a V. E. a los efectos pre- 
vistos en el artículo 133 del Reglamento 
provisional del Congreso. 

Dios guarde a V. E. 
El Secretario General de relaciones con 

las Cortes, Rafael Arias-Salgado y Mon- 
talvo. 

"1) 

2 )  

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento provisional del 
Congreso de los Diputados, se ordena la 
publicación de la contestación del Go- 
bierno a la pregunta formulada por 
don Vicente Antonio Sotillo, publicada en 
el BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES núme- 
ro 59. 

Palacio de las Cortes, 22 de marzo de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

Excmo. Sr.: En relación con la pregun- 
ta formulada por don Vicente Antonio So- 
tillo, sobre daños por pedrisco en Caste- 
llón de la Plana, cuya publicación se rea- 
lizó en el BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES 
número 59, tengo la honra de enviar a 
V. E. la Contestación formulada por el Mi- 
nisterio de Agricultura, cuyo contenido es 
el siguiente: 

"Por parte de los Servicios de este Mi- 
nisterio de Agricultura se tuvo inmediato 
conocimiento y se evaluaron los daños 
causados por pedrisco en los tres términos 
municipales de Val1 de Uxó, Nulles y Mon- 
cofar. 

Como es preceptivo, por parte del Go- 
bierno Civil de la provincia se abrió ex- 
pediente para declaración de daños catas- 
tróficos, que fue remitido a la Comisión 
interministerial de Planes Provinciales 
iel Ministerio del Interior. Nuestro Depar- 
tamento informó favorablemente la pro- 
?uesta de declaración y se anticipó a las 
aedidas que pudieran adoptarse entre- 
?ando en forma gratuita productos fitosa- 
iitarios para tratamiento del arbolado 
3fectado. 

El expediente de declaración de daños 
ibra en poder de la citada Comisión in- 
,erministerial." 

Lo que de orden del señor Ministro de 
4gricultura envío a V. E. a los efectos pre- 
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vistos en el artículo 133 del Reglamento 
provisional del Congreso. 

Dios guarde a V. E. 
El Secretario General de relaciones con 

las Cortes, Rafael Arias-Salgado y Mon- 
talvo. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento provisional del 
Congreso de los Diputados, se ordena la 
publicación de la contestación del Go- 
bierno a la pregunta formulada por 
doña Soledad Becerril Bustamante, publi- 
cada en el BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES 
número 64. 

Palacio de las Cortes, 22 de marzo de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

Excmo. Sr.: En relación con la pregun- 
ta formulada por doña Soledad Becerril 
Bustamante, sobre Reglamento de la Ley 
de Fomento de la Producción Forestal, cu- 
ya publicación se realizó en el BOLETÍN 
OFICIAL DE LAS CORTES número 64, tengo la 
honra de enviar a V. E. la contestación for- 
mulada por el Ministerio de Agricultura, 
cuyo contenido es el siguiente: 

"1.' El 4 de enero de 1977 fue aproba- 
da la Ley 511977 de Fomento de la Pro- 
ducción Forestal. En alguno de sus aspec- 
tos, para la aplicación de esta ley es ne- 
cesario su Reglamento. 

Se ha constituido una Comisidn de los 
Ministerios de Hacienda y de Agricultura 
que ha redactado el citado Reglamento, y 
su aprobación por Real Decreto está pró- 
xima, pues ha sido ya informado por el 
Consejo de Estado, cumpliendo así con los 
trámites que su promulgación requiere. 
2.' Está ya elaborada una Orden Mi- 

nisterial que desarrolla el artículo 22 sobre 
Convenios. L a  citada Orden Ministerial fa- 
cilitará que ICWA siga colaborando en la 
política de absorción de paro obrero, so- 
bre todo, en provincias de mayor desem- 

pleo rural, y por otra parte podrá acele- 
rar las repoblaciones de fincas mediante 
Convenios, así como llevar a cabo los con- 
sorcios efectuados con anterioridad con el 
ICONA, favoreciendo, en suma, la inver- 
sión forestal, según el espíritu de la Ley 
de Fomento de la Producción Forestal." 

Lo que de orden del señor Ministro de 
Agricultura envío a V. E. a los efectos pre- 
vistos en el artículo 133 del Reglamento 
provisional del Congreso. 

Dios guarde a V. E. 
El Secretario General de relaciones con 

las Cortes, Rafael Arias-Salgado y Mon- 
talvo. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento provisional del 
Congreso de los Diputados, se ordena la 
publicación de la contestación del Go- 
bierno a la pregunta formulada por 
don Hipólito Gómez de las Roces, publica- 
da en el BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES nú- 
mero 64. 

Palacio de las Cortes, 22 de marzo de 
1978.431 Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

Excmo. Sr.: En relación con la pregun- 
ta formulada por don Hipólito Gómez de 
las Roces, sobre contratación de obras de 
alcantarillado, distribución y saneamien- 
to correspondientes a varios Municipios de 
la provincia de Zaragoza, cuya publicación 
se realizó en el BOLETÍN OFICIAL DE LAS 

CORTES número 04, tengo la honra de en- 
viar a V. E. la contestación formulada por 
el Ministerio de Obras Públicas y Urbanis- 
mo, cuyo contenido es el siguiente 

"La primera cuestión que formula el 
Diputado hace referencia a la. contratación 
de las obras de distribución y saneamien- 
to de Leciñena, Perdiguera, Farlete, Mo- 
negrillo, La Almolda y Bujaraloz, del Plan 
Monegros. 

El 3 de mayo de 1975 el Consejo de Mi- 
nistros aprobó para estas obras una sub- 
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vención del 100 por ciento. La subasta de 
las obras de los cinco primeros núcleos se 
celebró el 19 de octubre de 1977, sin que 
se presentara ninguna proposición, por lo 
que fueron declaradas desiertas por la Me- 
sa constituida al efecto. Consultada la 
Confederación Hidrográfica del Ebro sobre 
la posibilidad de contratar las obras diree 
tamente, manifestó que no era posible, por 
lo que han sido declaradas desiertas las 
subastas de las obras, autorizándose a la 
Confederación la redacción de los proyec- 
tos modificados de precios, que estarán ter- 
minados en el mes de abril. También en 
este mes se dispondrá del proyecto modi- 
ficado de precios de distribución y sanea- 
miento de Bujaralm. 

Por último, el concurso de proyecto y 
ejecución de las estaciones depuradoras 
de aguas residuales de Leciñena, Perdigue- 
ra, Farlete, Monegrillo, La Almolda y Bu- 
jaraloz ha sido anunciado en el "Boletín 
Oficial del Estado" de 10 de enero de 1978, 
siendo la fecha de apertura de las propo- 
siciones el 15 de marzo de 1978. 

La segunda cuestión menciona concre- 
tamente las obras de conducción de aguas 
para abastecimiento de Manchones y abas. 
tecimiento, distribución y saneamiento de 
Niguella, pero plantea el tema de las obras 
del Plan Jalón, en general. 

La subasta de la obra de Manchones 
quedó desierta en marzo de 1975. El 2 de 
junio de 1975 se aprobó el primer proyec- 
to modificado de precios. La Confederación 
del Ebro envió los compromisos munici. 
pales el 24 de diciembre de 1976, y en vis- 
ta del incremento continuo de los precios 
se redactó un nuevo modificado, que fue 
aprobado el 23 de mayo de 1977. Por acuer- 
do del Consejo de Ministrm de 23 de ju- 
lio de 1977 el Ministerio de Obras Públi- 
cas y Urbanismo asumió la parte de sub- 
vención correspondiente al Servicio Cen- 
tral de Planes Provinciales. La subasta 
saldrá en el mes de abril. 

Por lo que se reíiere a la obra de Nigue- 
lla, no fue posible subastarla en su m e  
mento por no figurar en la relación de 

3bras aprobadas en el Plan Jalón por el 
Servicio Central de Planes Provinciales. El 
presupuesto primitivo era de 5.313.963 pe- 
jetas. El 11 de octubre de 1977 se aprobó 
un proyecto modiflcado de precios por un 
presupuesto de 9.671.412 pesetas, y por 
ctcuerdo del Consejo de Ministros de L de 
iiciembre de 1977, el Ministerio de Obras 
Públicas y Urbanismo asumió la subven- 
:ión del Servicio Central de Planes Provin- 
:iales, que no llegó a ser aprobado por di- 
:ho Organismo. Actualmente el expedien- 
te está en tramitación a informe de la Ase- 
soría Jurídica. La subasta puede hacerse 
9n el mes de abril. 

Es de destacar que para estas dos obras 
no se exige a los Ayuntamientos más que 
91 porcentaje de financiación que les co- 
rrespondía del presupuesto primitivo de 
Las obras. El Ministerio de Obras Públi- 
c a s  y Urbanismo se ha hecho cargo de 
im incrementos del presupuesto inicial por 
variación de los precios y de todos los po- 
sibles presupuestos adicionales que se 
puedan presentar durante la ejecución de 
las obras. 

Por lo que se refiere al Plan Jalón, en 
general, se puede informar que se encuen- 
tran terminadas 25 obras con un presu- 
puesto de 1263 millones de pesetas. En 
ejecución muy avanzada otras 50 obras, 
por un importe de 369,5 millones de pese- 
tas. Se encuentran pendientes de contra- 
tar ocho obras, por un importe de 556 mi- 
llones de pesetas, y en tramitación (ya 
con aprobación definitiva) nueve obras, 
por un importe de 163,7 millones de pe- 
setas. Finalmente, están pendientes de 
aprobación otras 23 obras, por un impar- 
te de 192,2 millones de pesetas." 

Lo que de orden del seiior Ministro de 
Obras Públicas y Urbanismo envío a V. E. 
a los efectos previstos en el artículo 133 
del Reglamento provisional del Congreso. 

Dios guarde a V. E. 
El Secretario General de relaciones con 

las Cortes, Rafael Arias-Salgado y Mon- 
talvo. 
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